



Ministerium für Schule, Wissenschaft und Forschung  
des Landes Nordrhein-Westfalen

Die Ministerin

Frau Gisela Walsken, MdL  
Herrn Norbert Post, MdL  
Herrn Dr. Stefan Grill, MdL  
Herrn Rüdiger Sagel, MdL  
Platz des Landtags 1

40221 Düsseldorf



Völklinger Straße 49, 40221 Düsseldorf  
Telefon (0211) 896 03  
Durchwahl (0211) 896 - 3301

Datum  
29. September 2000

Aktenzeichen (bei Antwort bitte angeben)  
111-1102/2-2000 NT

**Berichterstatterwesen des Haushalts- und Finanzausschusses des Landtags Nordrhein-Westfalen;**

**hier: Beratungen des Nachtragshaushaltsgesetzes 2000 - Einzelplan 05 - Ministerium für Schule, Wissenschaft und Forschung NRW**

Berichterstattergespräch vom 19. September 2000

Sehr geehrte Frau Kollegin,

sehr geehrter Herr Kollege,

in dem Berichterstattergespräch zum Einzelplan 05 des Nachtragshaushaltsgesetzes 2000 hat Herr Kollege Post um Auskunft gebeten, ob es im Rahmen der Schulbauförderung Prioritätensetzungen für die Förderung von Klassen-, Fach- und Sporthallen gibt.

Ich darf zunächst darauf hinweisen, dass die Schulbaufördermittel des Landes Bestandteil des Gemeindefinanzierungsgesetzes (GFG) sind; sie sind Zweckzuweisungen aus den Mitteln des allgemeinen Steuerverbundes. Im GFG 2000 sind für Schulbaumaßnahmen einschließlich Sportförderung 373,9 Mio. DM vorgesehen. Die Fördererwartungen der Gemeinden, Städte, Kreise und Landschaftsverbände liegen allerdings bei ca. 776 Mio. DM.

- 2 -

Vor diesem Hintergrund sind die Bezirksregierungen als Bewilligungsbehörden gezwungen, Prioritätensetzungen unter angemessener Berücksichtigung der Belange des Schulsports vorzunehmen.

Meine Erkundigungen haben ergeben, dass unter Abwägung aller Umstände im Regierungsbezirk Düsseldorf in diesem Jahr keine Sporthallen gefördert werden. Insofern ist die Feststellung von Herrn Kollegen Post zutreffend. Lediglich für eine Großsporthalle in Solingen wurde der vorzeitige Maßnahmebeginn genehmigt.

Ich hoffe, dass ich mit diesen Ausführungen zur Aufhellung des Sachverhalts beitragen konnte.

Mit freundlichen Grüßen

gez.: Gabriele Behler